

RELEVÉ DE CONCLUSIONS RÉUNION

LabEx SPS

17/10/2018

Contact SPS : sps-vg@inra.fr

Kick off SPS-GSR

La réunion de lancement du projet d'Ecole Universitaire de Recherche Saclay Plant Sciences – Graduate School of Research a eu lieu le 3 octobre dernier à Versailles, en présence de 2 membres du Conseil Scientifique International SPS-GSR : Nathalie Verbruggen (Université Libre de Bruxelles, Belgique) et Bernard LEROUX (Bayer, France).

La matinée était consacrée à la présentation du projet SPS-GSR, de son intégration et implication dans l'Université Paris-Saclay et des nouvelles thématiques qui seront développées dans les années à venir. Au cours de l'après-midi, les participants ont pu avoir un aperçu de l'état d'avancement des projets SPS2020, sélectionnés dans la deuxième moitié du LabEx SPS, et du rôle de l'ANR dans le suivi scientifique et financier du nouveau projet SPS-GSR.

Cette réunion de lancement a réuni environ 100 participants.

Les représentants de l'ANR présents l'après-midi ont été très satisfaits de cette réunion de lancement. Un court rapport présentant le déroulement de la journée leur a été envoyé (comme demandé pour tous les meetings précédents).

La présentation générale du projet faite par Loïc Lepiniec le matin a été envoyée à tous les membres de SPS, à l'ANR et aux tutelles du projet.

Signature d'un « position paper » sur les NBT

Un texte destiné à la Commission Européenne a été rédigé par Dirk Inzé (VIB, Gand) et diffusé pour signature par d'autres instituts européens.

Il a été décidé que ce document ne serait pas signé par SPS en tant que réseau. Cependant, certains membres de SPS l'ont signé en leur nom propre.

En parallèle, Michel Dron est en train de rédiger un texte qui servira de base de travail pour un « position paper » émanant de SPS et associant les instituts français qui le souhaiteront.

Nominations par le Conseil des Tutelles

Suite à la réunion du Conseil des Tutelles SPS du 25 septembre dernier, Marie-Jeanne Sellier a organisé un vote électronique pour valider la nomination du Coordinateur, ainsi que des membres du Comité de Pilotage et du Conseil Scientifique International.

Ces nominations ont été validées à l'unanimité des établissements votants (7 sur 9).

Collaboration avec le SIPPE (Chine)

Suite au voyage officiel de l'INRA en Chine, Carole Caranta (chef du département BAP) nous a signalé que le Shanghai Institute of Plant Physiology and Ecology (SIPPE, <http://www.sippe.ac.cn/eindex.asp>) développait des thématiques proches des nôtres et pourrait être un partenaire intéressant pour SPS.

Loïc Lepiniec va envoyer un message à Carole Caranta pour lui signifier l'intérêt de SPS dans cette collaboration.

Fête de la Science

<https://www6.inra.fr/saclay-plant-sciences/Evenements/Evenements-Grand-Public/SPS-et-la-Fete-de-la-Science-2018>

Le Village des Sciences du Moulon a été un franc succès puisqu'il a accueilli un record de presque 2000 visiteurs sur le week-end (samedi 13 et dimanche 14 octobre), le dernier record

étant à 1800 personnes en 2016. Le vendredi, les deux stands SPS ont vu défiler une centaine d'élèves du CP à la 4^{ème}.

Fascination of Plants Day

L'annonce de l'événement a été diffusée auprès des rectorats et lycées environnants. L'ouverture des inscriptions ne se fera que début 2019 mais plusieurs enseignants nous ont déjà contactés pour que nous les tenions au courant. Nous pouvons accueillir environ 70 lycéens (4 groupes de 15-18 élèves).

Un appel à volontaires va être lancé par Marie-Jeanne Sellier pour :

- des équipes de l'IJPB qui accepteraient de faire visiter leur laboratoire à un ou plusieurs groupes,
- des doctorants SPS (tous laboratoires confondus) pour guider les groupes vers leurs différentes activités.